

schule / 7

ÖISS-Schulbaurichtlinien Neu

sportstätte / 13

ÖISS-Eismeisterplattform

sportstätte / 14

Bäderkongress 2014

sportstätte / 16

ÖISS-Platzpflegerlehrgänge

sportstätte / 20

Gemeinde in Bewegung

sportstätte / 23

Paralympische Winterspiele

ÖISS-Kongress 2014

Schule · Sport · Sportstätte

Melden Sie sich jetzt an!



ÖISS-Schulbaureise 2014 / 8



Reisen, Sehen, Informieren

Spezial-Magazin in
Verbindung mit

KOMMUNAL

der größten
Fachzeitschrift
für Österreichs
Gemeinden.

Ein Kompass durch die Baukultur

Architektur, Raumplanung, Ingenieurwissenschaften, Landschaftsplanung – zusammengefasst mit dem Begriff „Baukultur“ – finden nur selten Eingang in den Unterricht. Dabei bieten die Lehrpläne in vielen Schulstufen und unterschiedlichen Unterrichtsfächern zahlreiche Anknüpfungspunkte, sich mit Fragen der gestalteten Umwelt zu beschäftigen. Doch oftmals sind diese Themen für Lehrerinnen und Lehrer ein wenig sperrig. Hier Abhilfe zu schaffen, ist das Ziel des neuen Lehrmittels „Baukulturkompass“, dessen ersten beiden Ausgaben unlängst erschienen sind.

Jeder Kompass besteht dabei aus fünf übersichtlich aufbereiteten Modulen, die in verschiedenen Gegenständen einfach in den Unterricht integriert werden können. Neben Informationen zu Thema, Lernzielen und Methoden bieten detaillierte Stundenbilder einen übersichtlichen und einfach anwendbaren Zugang. Vervollständigt wird das Angebot durch ausführliche Arbeitsmaterialien und ergänzende Beschreibungen, die als Download auf der Website von BINK Initiative Baukulturvermittlung für junge Menschen (www.bink.at) zur Verfügung stehen. Dort können bei Bedarf auch Vermittlungsexperten/-expertinnen angefragt werden.

Die erste Ausgabe beschäftigt sich unter dem Motto „unterwegs“ mit dem öffentlichen Raum und seinen zahlreichen Nutzungsmöglichkeiten. Im zweiten Baukulturkompass geht es um die vielfältigen Aspekte des Wohnens, zusammengefasst mit dem Schlagwort „daheim“. Die dritte Ausgabe beschäftigt sich unter dem Titel „alt mal neu“ mit dem Thema Denkmalschutz. Die einzelnen Module beleuchten die Themen aus unterschiedlichen Blickwinkeln und mit vielgestaltigen



Lernmethoden. Gearbeitet wird dabei im Klassenzimmer, im Schulhaus und im öffentlichen Freiraum. Im Herbst, anlässlich der Impulswoche „Technik bewegt“ wird die vierte Ausgabe zum Thema „Konstruktion und Material“ erscheinen. Die Beschäftigung mit Baukultur soll helfen, die Umwelt bewusst wahrzunehmen und sich in Entscheidungsprozesse qualifiziert einbringen zu können. Der Baukulturkompass kann kostenlos angefordert werden unter: office@bink.at

Text: Dr. Barbara Feller,
red. Bearbeitung B.R.